

Comarca Berciana (León)

Oficinas de atención a los inmigrantes

VENIR PARA QUEDARSE

En la Comarca Berciana se ha puesto en marcha un proyecto piloto para la integración de inmigrantes que incluye la apertura de cinco puntos de atención gestionados por el grupo local de Cáritas Diocesana.

Foto: La Crónica de Ponferrada

La Asociación para el Desarrollo de la Comarca Berciana, gestora del proyecto Vianova, adscrito al PRODER 2, comienza el año con la puesta en marcha de varios de sus proyectos más prometedores. Es el caso de las cinco oficinas de servicios a extranjeros que abren sus puertas estos días en los municipios de Bembibre, Cacabelos, Toral de los Vados, Toreno y Torre del Bierzo, repartidos entre las dos zonas que componen el marco de acción del Grupo de Acción Local: el Bierzo Alto, eminentemente minero, y el Bierzo Central, de carácter agrícola.

Los retos a los que se enfrenta la comarca son algo más que económicos, son retos sociales que pasan por el mantenimiento de infraestructuras a pesar de la pérdida de población en favor de la capital, Ponferrada, sin olvidar la integración de nuevos pobladores, llegados en su mayor parte de otros países en busca de un futuro.

Ante esa realidad, la asociación local de Cáritas Diocesana abrió en 1998 una oficina de atención al inmigrante en la capital de la comarca, Ponferrada. Desde esa fecha, más de 500 personas han pasado por el servicio en busca de información y apoyo, como explica la técnica de la organización, Cristina López-Brea: "Cuando llegan a nosotros están indefensos y desinformados, porque no saben cómo solucionar sus problemas, no conocen sus derechos ni sus obligaciones y eso provoca tensiones". A lo largo de estos años han detectado un vacío en la comarca: "Hasta nuestra sede llegaban extranjeros de los pueblos, así que nos planteamos la posibilidad de abrir oficinas en las zonas que más volumen de inmigrantes registraban. Para detectar estos puntos realizamos un estudio de la población extranjera residente en la comarca del

Bierzo basado en los padrones municipales y nos encontramos con un colectivo de 3.935 personas, procedentes en su mayor parte de Portugal, Colombia, Cabo Verde y Pakistán, entre otros".

El proyecto cuenta con la infraestructura propia de Cáritas, y las cinco oficinas, que estarán gestionadas por una trabajadora social que rotará por la comarca y por voluntarios de la institución, se ubicarán en las casas parroquiales, con objeto de que siempre haya una persona que pueda atender al extranjero.

El papel de los encargados de las oficinas será, recabar información sobre esta nueva realidad, que según los párrocos de la comarca, crece cada mes, y atender las necesidades de este colectivo, trabajando también con la sociedad de acogida: "Los principales problemas a los que nos enfrentamos son la falta de información sobre asuntos tan importantes como regularización de permisos de residencia, asistencia sanitaria u obligatoriedad de escolarización de los hijos, la situación económica y laboral, con casos de explotación, el acceso a la vivienda, las diferencias culturales, el desarraigo familiar, la desintegración en las poblaciones de acogida, la discriminación femenina y los movimientos dentro del país de destino, ya que muchas veces se desplazan de un sitio para otro para mejorar su situación".

Las funciones de estos puntos estratégicos irán desde la información general hasta el acompañamiento en cuestiones específicas, pasando por la formación y la inserción laboral, o la satisfacción de sus necesidades básicas. 🍎

Asociación para el Desarrollo de la Comarca Berciana
Telf. 987 411 973
E-Mail: asodebi@terra.es